

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 12 publica dos reales decretos expedidos con fecha 10 del actual por el ministerio de Fomento. Por el primero se aprueban las alteraciones acordadas en los estatutos de la sociedad establecida en Barcelona con la denominacion de *Canal de Urgel*, y que consisten en dos artículos adicionales; uno referente al aumento del capital social con la emision de obligaciones, y el otro relativo á la facultad de repartir intereses á las acciones durante la construccion del canal y de las acequias y obras complementarias. El segundo decreto autoriza á la compañía anónima denominada *Camino de hierro del Centro*, y que en adelante tomará la denominacion de *Sociedad de los ferrocarriles de Tarragona á Martorell y Barcelona*, para que ampie su objeto social con arreglo á los estatutos y reglamento como se hallan consignados en las escrituras de 9 de febrero y 3 de agosto últimos, y para que aumente su capital hasta la suma de 120 millones de reales.

Linea telegráfica de Andalucía.

DIRECCION DE CORDOBA.

D. Luciano Guerrero de Escalante y Moreno, caballero maestrante de la Real de Ronda, doctor y regente de primera clase en jurisprudencia, abogado de los tribunales de la Nacion y del ilustre colegio de Sevilla, director de seccion de segunda clase del cuerpo de Telégrafos y encargado de la seccion eléctrica de esta provincia.

Por el presente anuncio hago saber: Que autorizado por la direccion general del cuerpo, se saca á pública subasta y á la baja del tipo marcado la adquisicion de 110 postes de segunda dimension y 40 de primera, á las 12 del dia 20 del actual, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la oficina de esta direccion de seccion, sita en la plazuela de las Cañas núm. 14. Lo que se anuncia para los que quieran interesarse en dicha subasta. Córdoba

12 de setiembre de 1861.—Luciano Guerrero de Escalante.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Leemos en *La Correspondencia*:

«El gobierno de S. M., según noticias que tenemos por seguras, ha tomado importantes resoluciones en sus cuestiones pendientes con Méjico. Después de haber apurado el gobierno todos los medios conciliatorios y diplomáticos para obtener de la República mejicana las reparaciones debidas, ha acordado emplear la fuerza para obtenerlas. Al efecto una escuadra española, compuesta de buques de hélice y que llevará á su bordo suficiente número de soldados, se presentará en breve en los puertos de Méjico, no con ninguna fin de anexion y conquista, sino para obtener satisfaccion de los agravios que se nos han hecho, y para exigir la indemnizacion conveniente por los daños y perjuicios causados á nuestros compatriotas. España en este asunto obra por sí sola porque trata de arreglar sus particulares cuestiones con el gobierno mejicano. Si mas adelante la Francia y la Inglaterra creen conveniente obrar juntas ó separadas en Méjico, el gobierno español no dejará su concurso, concurso completamente desinteresado á cuantos trabajan por mejorar la situacion de la antigua América española.»

S. M. el Rey salió de la Granja el 12 á las dos de la tarde en compañía del ministro de Fomento y de todo su cuarto militar. El tren real llegará á Alicante hasta la misma orilla del agua,

proponiéndose S. M. pasar desde el wagon régio á la fragata *Concepcion*, y darse en seguida á la vela para Barcelona á las ocho y media del dia de mañana. Según lo resuelto á última hora, S. M. permanecerá un dia mas en Barcelona. El 14 saldrá de Barcelona á las ocho y media de la mañana para asistir á la inauguracion del ferrocarril de Martorell á Tarragona, y después de descansar el 15 en Barcelona, saldrá el 16 para Zaragoza, deteniéndose en Lérida. S. M. se propone estar el 20 de vuelta en San Ildefonso.

El general Herrera Dávila, que por defuncion y vacante gobernaba en Filipinas á la llegada del señor Lemery, ha traído á S. M. el rey, por encargo del mismo capitán general de las islas Filipinas, unas preciosas y curiosas armas de los moros que pueblan aquel archipiélago, y cuyo regalo ha recibido su majestad el rey con el mas distinguido aprecio. El señor Herrera Dávila, bravo y antiguo militar, va ahora de subinspector de artillería á la isla de Cuba.

Confirmando nuestras noticias respecto á la venida de la reina madre, el corresponsal de *El Español de Ambos Mundos* en Paris, que tenemos motivos particulares para creer se halla muy enterado la que se refiere á aquella augusta señora, dice: «S. M. la reina madre de España prepara ya su viaje para Asturias, para asistir al parto de su hija, la joven marquesa de Campo-Sagrado, que se halla en Oviedo. S. M. no irá á Madrid, aunque puede que vaya á ver á su augusta hija la reina Isabel á algun sitio real; pero á la villa coronada no irá de ningun modo. Después se volverá á Francia.»

El *Monde* francés recibido el 11 en

Madrid, dice que España es la nacion mejor situada para reconciliar á Méjico con la paz social, y que es allí tan ardiente el deseo de un buen gobierno, que las gentes honradas y que tienen que perder no reagentearán las condiciones.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier llegaron el 11 á las ocho y media de la mañana á Santander en el vapor *Ulloa*, habiendo hecho una corta y feliz travesía desde Ioglaterra. Sus altezas reales pasarán el dia 12 en Valladolid, dormirán el 13 en San Chirriano, el 14 se hallarán al lado de Su Majestad la Reina en San Ildefonso.

El marqués de Miraflores, que llegó el 10 al real sitio de San Ildefonso, ofreció desde luego la dimision de su cargo de embajador en Roma á los pies de S. M.; pero tanto la Reina como sus ministros han creído que no debían apresurarse á aceptarla, hasta ver si este excelente servidor del Estado se halla en disposicion de volver al puesto que tan dignamente ha ocupado.

Un periódico de Jaen dice que está muy adelantado el pensamiento de construir el ferrocarril que ha de enlazar aquella ciudad con Granada, y que el señor Salamanca se ha asociado á la empresa del *Cambio Universal* para llevar á cabo la obra, tan pronto como las Cortes aprueben el proyecto de ley de concesion.

El jefe de escuadra, señor Pinzon, que manda la que debia conducir á Barcelona á S. M. el rey, ha enarbolado su insignia en la fragata de hélice *Concepcion*, convenientemente preparada para recibir y conducir al régio viajero.

Se encuentra en Jaen desde el sábado



PROLOGO.

I.

El camino que conduce de Pesth á Debreczin presentaba en la noche del 15 de junio de 1741 una animacion extraordinaria; escuadrones de caballería húngara levantando polvo, compañías de granaderos austríacos, baterías de artillería de sitio, y un material inmenso de carros cargados y de furgones, se extendían en un espacio de algunas millas.

El emperador de Alemania, que, durante diez años, iba arrancando pedazo por pedazo la Hungría á los turcos, había querido acabar de una vez con estos últimos, arrojándolos de Debreczin.

El valiente duque de Lorena, Luis de Ba-

(4)
fieltro gris con pluma color de violeta, y una pequeña espada con puño de cañutillo.

Esta linda jóven era la condesa Andrea de Ruminghem.

El de la estatura colosal era un ex-montero de la condesa, y la jóven rubia que la acompañaba, llamada Margarita, á quien la señora de Ruminghem había recojido y educado, pasaba por sobrina de Dietrich, el antiguo servidor de quien acabamos de hablar.

Desde la última parada, es decir, hacia mas de dos horas que ninguno de los tres viajeros había desplegado los labios para hablar una palabra.

La condesa parecia rendida de fatiga y entregada á una profunda meditacion.

Margarita rompió por fin el silencio la primera.

—¿Ois, querido tío? exclamó inclinandose sobre el cuello de su caballo, ¿ois las trompetas del campamento?

—Sí, dijo Dietrich escuchando, los nuestros acaban de contestar; dentro de algunos minutos llegaremos al término de nuestro viaje.

—Que dices, Dietrich, preguntó vivamente la condesa saliendo de repente de su meditacion.

—Digo, señora condesa, que pronto abrazareis á vuestro tío el general Steuben.

—¿Nos hallamos, pues, tan cerca del campamento? continuó con voz conmovida.

—Tan cerca, que despues de haber dado

(5)
la vuelta á esta pequeña colina, pedremos ver las tiendas y las banderas del ejército aliado.» Apenas había acabado el antiguo servidor, cuando la condesa haciendo galopar su caballo, se precipitó por la rápida pendiente del monte.

Llegada á una meseta que dominaba el campamento y las trincheras, Andrea detuvo su caballo y su mirada abrazó con avidez la inmensidad del horizonte para fijarse bien pronto en un punto donde ondulaba al lado de la bandera de Hannover, el pabellon azul salpicado de amarillo de Suecia.

Una sonrisa de gozo pasó en este momento como un soplo por su dulce semblante, una lágrima silenciosa se deslizó por sus mejillas y sus labios murmuraron con dulzura esas palabras que acentuó con las estrofas de una balada.

—Salud, tierra de promision por tanto tiempo suspirada; salud, lugar de destierro, en donde mi corazón vá á encontrar una patria, y mi alma un refugio. ¿Qué haces en este momento, Felipe, mi amado Felipe? ¿La gloria presente te ha borrado el recuerdo de la dicha pasada?

—¿Qué dirás al verme? ¿Me tenderás tu mano como á una amiga, ó me darás un beso en la frente?

En otro tiempo un dia de ausencia lo era de luto para nosotros, y ahora hace ya dos meses que estamos separados por centenares de leguas.

bado último el señor don Diego Coello y Quesada, diputado á Cortes por aquella ciudad y ministro de España en Turin.

El general Zabala, que ha asistido estos dias á los Concejos de ministros celebrados en la Granja, ha venido de los baños de Alemania casi restablecido, y lo hubiera quedado completamente, según la opinión de los facultativos, si su deseo de volver en el tiempo que se habia prefijado al lado de sus compañeros, no le hubiese obligado á interrumpir los baños. De todos modos, la mejoría que ha experimentado el señor ministro de Marina es notable y bastante á esperar en su completo alivio.

El señor Ayllon, nuestro representante en la corte de Viena, ha vuelto á su puesto despues de haber estado tomando baños por algunos dias fuera de aquella capital.

El 11 á las cuatro de la tarde se celebró en San Ildefonso un Consejo de ministros que presidió S. M. la Reina, y el en que debieron tratarse negocios de poco interés, pues fué sumamente breve. Aunque el gobierno tiene tomada su resolución sobre todas las cuestiones pendientes, se hace natural que para mandarla poner en práctica aguarde la llegada del señor Posada Herrera, que tendrá lugar, como se ha dicho, del 20 al 22 del corriente.

En el Consejo de ministros celebrado el 10 en San Ildefonso, solo se trató de fijar el tipo para la subasta de los vapores trasatlánticos. Háse indicado que tambien se ocupó de asuntos exteriores, principalmente de América, pero por ahora no es posible asegurar nada de una manera positiva.

Los señores Carriquiri y Gándara se hallan en San Ildefonso con objeto de invitar á S. M. el rey á inaugurar el ferro-carril de Zaragoza á Pamplona; pero se dice que la rapidez con que S. M. ha dispuesto el viaje le impedirá asistir á esta solemnidad, que acaso se aplaze para cuando esté definitivamente concluido el camino.

El 10 salieron para Barcelona, por Alicante, los convidados para asistir á la inauguración del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza. El capitán general de

Castilla la Nueva y el gobernador de Madrid saldrán el 11 hasta Collado-Villalba á recibir á S. M. el rey, que desde el ferro-carril del Norte se trasladará por la randa la de Alicante. Los convidados regresarán el 17.

Dice la Correspondencia:

«El baron Tecco, representante del rey Victor Manuel, ha vuelto á la corte despues de tratar en San Ildefonso de la cuestion de los archivos napolitanos. Sobre este asunto solo creemos deber decir, por ser lo único que sabemos positivamente, que el gobierno español ha sostenido sus resoluciones anteriores; que el gobierno de Turin empieza á hacer justicia en este asunto á la lealtad y dignidad con que ha obrado nuestro gobierno, y que seguimos abrigando la esperanza de que la cuestion de los archivos no agriará las relaciones hoy existentes entre Turin y Madrid.»

El 12 ha llegado á Madrid el señor don Salvador Bermudez de Castro, quien despues de permanecer tres ó cuatro dias en el seno de su familia, volverá, por disposicion del gobierno español, al lado del rey Francisco II. No creyendo el gobierno que debe admitir por ahora la dimision al señor marqués de Miraflores, no tiene fundamento lo que se ha dicho de que el Sr. Bermudez de Castro iba á ser combrado embajador en Roma.

El 11 ha zarpado del Ferrol para Cádiz la nueva fragata de hélice *Lealtad*, considerada por cuantos la han visto como uno de los buques mas preciosos de nuestra armada.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena 10. Los turcos se concentran en Trevigne. Los montenegrinos arman á Grahovo con cañones. Ayer hubo una asamblea de los jefes de todos los distritos en Cetioge. Se cree que los montenegrinos atacarán pronto.

Turin 10. *La Opinión* anuncia que el emperador del Brasil ha reconocido el reino de Italia. El rey marcha á Florencia el 14. El enviado de Portugal está invitado á acompañar á S. M.

Se dice que el ministro de los Estados-Unidos en Bruselas, á su paso por Turin, fué encargado de proponer á Ga-

ribaldi el mando del ejército federal, y que Garibaldi ha aceptado.

Se movilizan guardias nacionales para aliviar el servicio de las tropas en las Marcas y en la Umbria.

La Opinión contesta al *Constitutionnel* y al *Giornale de Roma*, y ofrece publicar mañana un documento sobre la organizacion de un comité central borbónico en Roma. Añade que bávaros, españoles é irlandeses se hallan entre los reaccionarios. Responde á la *Patrie* que es necesaria una política independiente á Francia é Italia para garantizar la alianza.

Dicen de Nápoles que aumentan continuamente las sumisiones de jefes de los reaccionarios.

Londres 10. Se confirma la derrota del coronel federal Thaylor. Los separatistas están en posesion de los caminos de Bailley y Cross cerca de Springfield. Los federales marchan contra ellos. El general Maccuyoch avanza con 10.000 hombres contra la ciudad de Jefferson, que los unionistas se preparan á defender. Proclamado en el Missouri el estado de sitio. Los esclavos de los insurgentes han sido declarados libres. Se considera inminente una batalla sobre el Potomac.

Berlin 10. Dicen de Kalisch: «Por el aniversario de la coronacion del emperador se mandó iluminar, pero rompieron los cristales de las pocas casas que iluminaron. Con este motivo se hicieron prisiones, y entre los presos hay personas notables.»

Paris 10. Se lee en el *Pais*. Algunos periódicos han hablado de una nota de lord Jhon Russell al representante de Inglaterra en Turin, en la cual el ministro inglés prometia á Ricasoli el apoyo de Inglaterra en el caso de disenso entre Francia é Italia. Sembrante nota no ha existido.

Por la via de los Estados-Unidos tenemos noticias de Méjico que alcanzan á mediados de Agosto. Las bandas de los generales Megia y Marquez estaban en las inmediaciones de la capital y recorrían el pais robando cuanto encontraban á mano. Los atentados contra los extranjeros se repiten sin cesar. Un súbdito inglés, M. Beale, largo tiempo hace establecido en Méjico, ha sido asesinado en una casa de campo que posee en las inmediaciones de aquella poblacion. No se ha podido poner en claro si los asesinatos son de los rebeldes ó de las tropas del gobierno. Hay quien cree que Juárez piensa en aliarse con Co-

monfort, en favor del cual se ha pronunciado San Luis de Potosí.

En una carta escrita de Paris á un periódico de Madrid se habla de una basta conspiracion, que, según parece, se ha descubierto, y en la que están complicados muchos personajes políticos, algunos de los cuales están íntimamente ligados con la situacion actual. Se hacen diversos comentarios sobre la índole y las tendencias de la conspiracion; pero lo que parece fuera de toda duda es que habia muchos puntos de contacto entre ella y las maquinaciones insurreccionales de las provincias napolitanas. El gobierno estaba muy alarmado de que se cupiera que sus amigos trabajaban contra la unidad italiana.

El corresponsal de *La Presse*, en Nápoles, dice que el obispo de Teramo ha sido conducido entre bayonetas á la capital, que otros dos prelados han sido presos tambien y van á sufrir igual suerte otros 32; todos, añade el corresponsal aplaudiendo la medida, por traidores á su patria.

Se hacen cálculos en Paris sobre la persona á quien se conferirá la corona de Méjico en el caso de que se persista en sustituir por medio de la interencion el gobierno republicano por el monárquico. La salida para los Estados Unidos del príncipe de Joinville, su hijo el duque de Penthièvre y sus sobrinos el conde de Paris y el duque de Chartres, trae bastante alarmados á los que á todo trance se empeñan en que es el príncipe Napoleon el designado para el trono mejicano. La misma razon hay, sin embargo, para pensar en el uno que en el otro.

El cardenal arzobispo de Burdeos ha desenterrado de las arenas en que estaba sepultada hacia siglos la antigua iglesia de Nuestra Señora de Fio-des-terres. Este templo, que es uno de los monumentos mas curiosos que puede hallar el viajero, ha sido devuelto al culto y para atender á los gastos de las reparaciones que necesita, se va á hacer una gran rifa de riquísimos y añejos vinos.

En todas las poblaciones de Alemania se hacen colectas para la creacion de una gran escuadra alemana que deberá estar á las órdenes del gobierno prusiano. Las cinco principales ciuda-

(6)

¡La ausencia! ¡cuántas cosas expresa esta palabra tan corta! ¡cuántas lágrimas y alegrías encierra!

Unos bañan en ella su corazon para vivir con el recuerdo, y encuentran una alegría amarga y extraña en aquella mentira de la felicidad, y otros la convierten en una arma implacable para olvidar.»

Un pensamiento siniestro atravesó de repente por su mente, haciéndola vacilar é inclinar la cabeza sobre su seno.

Su caballo, escarbando la tierra, acababa de hacer rodar una bala media oculta entre la yerba.

—¡Dios mío! dijo débilmente. ¡Dios mío! si le hubiesen muerto: si me dijese que una de esas balas le habia dejado bañado en sangre y destrozado en el campo de batalla! ¡Oh! ¡la guerra! ¡la guerra! ¡es horrible!

En este momento llegaron al galope Dietrich y Margarita.

—Señora condesa, exclamó la joven, no permanezcais por mas tiempo en este sitio, pues un oficial acaba de decirnos que las celebraciones turcas alcanzan hasta aquí.

—Además, añadió Dietrich, el duque ha entrado ya en el campamento, y ahora podremos alcanzar la vanguardia del convoy.

—Tienes razon, mi buen Dietrich, dijo Andrea volviendo grupa inmediatamente.

Algunos minutos despues los tres ginetes pa-

(3)

zaría en los sesenta años, era de estatura colosal y su cabeza sobresalía toda entera de la de sus compañeros de camino, y tenia una fisonomía franca y resuelta.

No era preciso ser un gran observador para conocer bajo los trajes masculinos de sus dos compañeros á dos jóvenes y lindas mujeres.

La una, esbelta, rubia y de color rosado, contaba apenas diez y ocho años.

La otra, que tendria unos cinco ó seis años mas, era de una extraordinaria hermosura.

su dulce semblante, ligeramente tostado por el sol, estaba además animado por el fuego de sus negros ojos, cuyas pupilas ardientes y móviles brillaban con un vivo resplandor. Sus cabellos, levantados sobre las sienes, se reunian en su cuello formando pequeños y sedosos bucles de un negro brillante. Una nariz delicada, ligeramente encorvada como en el tipo israelita, y una boca pequeña y purpurina completaban ese delicioso retrato.

Sus hombros y sus brazos, bastante desarrollados, presentaban los mas puros y mas elegantes contornos.

Sus pies y manos eran maravillas de delicadeza y distinción.

De mediana estatura, el desarrollo de su pecho y de sus caderas le hacia aparecer mas baja de lo que era en realidad.

Su traje, elegante y severo, componíase de un gabán y calzones de terciopelo negro, de un

(2)

den, mandaba en persona esos refuerzos que no distaban mas que dos horas del campamento cristiano.

Despojado de las regencias de Argel, Tunes y Tripoli, Ahmed III luchaba aun en ciertos puntos del imperio de Austria con toda la energia de la desesperacion.

Unidos por los mismos instintos políticos y religiosos, todos los grandes Estados del imperio de Alemania formaron una alianza contra el Oriente, y entregaban voluntariamente tropas para esta cruzada.

La Suavia, la Baviera, la Sajonia, el Hannover, la Westphalia y el condado de la Marck combatian bajo la misma bandera.

Ahora que esta reseña histórica puede guiar al lector, ahordemos en seguida nuestra accion.

Hemos dicho, algunas líneas mas arriba, que entre el número de las tropas que marchaban sobre Debreczin se encontraba la caballería húngara.

Un escuadron formaba la vanguardia, y otro marchaba á retaguardia para vigilar los bagajes.

Tres personajes, los únicos realmente interesantes para nosotros, cabalgaban á diez pasos de distancia de los últimos soldados de este destacamento.

Estos tres personajes iban vestidos como ricos plebeyos, y sus caballerías, de un vigor y una ligereza notables, parecia que acababan de salir de la caballeriza.

El de mayor edad de estos tres viajeros, fri-

des de Prusia que son Berlin, Breslau, Königsberg, Dantzick y Colonia reunirán cada una la suma de cien mil thalers (cerca de millon y medio de reales). En todos los establecimientos públicos se han colocado cepillos para recoger las ofrendas y se cree que la suscripción dará un gran resultado.

El Pueblo del 11 dice que carece de fundamento la noticia de que Garibaldi vaya a ponerse al frente del ejército norte-americano. No creemos que una nación como la de los Estados-Unidos, lleve su humillación hasta el extremo de tener que suplicar á un aventurero de Europa que vaya á dirigir sus armas.

L'Universel se burla de los periódicos ministeriales piamonteses que dicen: «que las nuevas tropas enviadas á Nápoles solo van para reemplazar á las que están fatigadas.» ¡Con que las tropas están fatigadas! esclama *La Patrie*. Durante el primer imperio y cuando España devoraba los regimientos de Francia, nunca le ocurrió al general en jefe del ejército, cubrir la pérdida de sus soldados diciendo que estos estaban fatigados.»

Gaceta.

—**SIN MIEDO AL CALOR?**—Segun dice un colega, se ha concedido permiso á una empresa de Sevilla para asfaltar el trozo de calle que hay desde la de Ambrosio de Morales hasta la calleja sin salida de las del Marqués del Villar.

—**PROCESION.**—Esta tarde saldrá de la Iglesia de la Trinidad la acostumbrada procesion de Nuestra Señora y del Beato Simon de Rojas.

—**TE FELICITO.**—Hoy es, hermosa, tu día—y no extrañes que te nombre—con entusiasta alegría—que es ¡ay! muy dulce tu nombre—porque te llamas Maria.

—**ESTO MARCHA.**—Ayer empezó la feria en La Carlota, hoy en Aguilar y mañana en Castro. Pedir mas es gollería.

—**APERTURA.**—Mañana á las doce del día tendrá lugar en el Instituto de segunda enseñanza de esta capital la apertura solemne del año académico de 1861 á 1862, para cuya ceremonia se ha echo el acostumbrado convite.

—**ALBRICIAS.**—En la calle de San Fernando se han empezado ya las obras para colocar aceras de losa de Tarifa. Suponemos que serán de doble anchura que las que se usan en las demás calles. Esta obra que la opinion pública reclama con urgencia, honra ciertamente á nuestro municipio. Vemos que se ha adoptado el plan que teniamos recomendado, lo cual revela el buen deseo de la autoridad local, que sin dejarse llevar de cárdidas vulgaridades, comprende discretamente que lejos de rebajar su propia gloria con adoptar los útiles pensamientos de la prensa, esta conducta le enaltece á los ojos de sus administrados. Tanto nuestro Alcalde como los demás individuos de la corporacion municipal pueden estar seguros que tendrán á su lado para estas mejoras y todo lo que tienda al embellecimiento de la capital á cuantas personas se interesan por sus adelantos. Otro dia nos entenderemos mas sobre este importante asunto.

—**MÚSICA, MÚSICA.**—Se ha empezado á obrar la casa que en la calle del Paraíso forma esquina con la de Jesus Maria. Hace muchos años que permanecía en un estado lamentable, hasta que ya parece ha llegado el momento en que aliados carpinteros y albañiles sustituyan con una bonita casa, aquel desgraciado solar.

—**TOROS EN SEVILLA.**—Segun un anuncio que nos han remitido, esta tarde matará en la plaza de toros de Sevilla el espada cordobés José Rodríguez (a) Pepete.

—**SE PUEDE EVITAR.**—Es muy frecuente en nuestra plaza de toros que se ocupen las sillas de las barandillas por el primero que gusta de ellas ó que las quite de su lugar para colocarlas sobre las gradas. Resultado de todo esto es que cuando llegan los legítimos propietarios de estos asientos de preferencia se los encuentran ocupados por personas que por lo regular tienen el descaro de no querer abandonarlas. En la última funcion de pirotecnia produjo este abuso varios escándalos que esperamos se procurarán evitar para la de hoy.

—**PERSONAL.**—Ha sido nombrado D. Martin Pascual Garcia ingeniero de montes de esta provincia.

—**ESTORBO.**—Frente á las casas Consistoriales se ha colocado un aguadujo de malas formas y en pésimo estado de pintura, que es un estorbo para los que transitan por las baldosas de aquella acera. El dueño de aquel arnatoste ha tenido la feliz ocurrencia de clavar en él unas puntitas de Paris para que se rompan los trajes de los que pasan entre el mismo y su mostrador. También á la izquierda de la puerta de San Pablo se ha establecido otro igual, y otro dicen que va á ponerse al otro lado. Mas conformes estamos con estos, que al fin no estorban, que con el anterior; pero todos ellos, segun les hemos oido, están gritando á grandes voces: ¡vengan pintores!

—**UNA PREGUNTA.**—Ahora que se está empedrando la calle de Azoncaigas ¿no se podria nivelar y allanar de una manera conveniente?

—**FURGO FÉRVO.**—Segun nos escriben de Lucena, la concurrencia al teatro va disminuyendo de una manera alarmante para el bolsillo de la empresa.

—**SE DIVIERTEN.**—En Montilla se hacen grandes preparativos por las familias principales de la poblacion para la temporada de la vendimia, que es siempre muy divertida y que proporciona á aquellos habitantes muchos dias de expansion y recreo.

—**POR QUÉ?**—Se dice que esta noche no habrá música en los paseos. Ya que va desapareciendo la antigua y rara costumbre de abandonar los de verano despues de la feria de la Fuente-santa, aun cuando el calor fuese insoportable, sentiriamos que en el presente año se tratase de reproducir aquella extraña retirada antes de tiempo.

—**CASAS CONSISTORIALES.**—Se ocupan de la reforma de las suyas respectivas en la actualidad los ayuntamientos de Cabra, Castro y Baena. En Almodovar y Villanueva del Rey se van á construir de nueva planta.

—**LOS PIÉS PIDEN LA PALABRA.**—Se haria un gran bien á esta poblacion si se recogieran la multitud de piedras sueltas que ruedan por las calles, al menos interiormente se resana el empedrado. Todos los dias y especialmente todas las noches, hay tropiezos, piruetas y las intergecciones consiguientes.

—**A UNA MUGER.**—Ser á quien nunca se olvida, que en todas partes contemplo, dentro de mi alma se anida para tu imagen querida un rico y hermoso templo.

Reina en él por tu belleza dominas de varios modos, con placer y con tristeza, tuya es toda su grandeza, tuyos sus altares todos.

Yo en él penetro á adorarte, y puesto ante ti de hinojos, la vida en él voy á darte, que solo para mirarte anhelan la luz mis ojos.

—**TTRASLACION.**—Ha sido trasladado á Pontevedra el ingeniero de montes de esta provincia don Mariano Santias.

—**VAMOS Á CUENTAS.**—Durante el presente mes se hallan espuestas al público en Baena las cuentas municipales respectivas á 1859.

—**SCBASTA.**—El Domingo 13 de Octubre próximo se subasta en Montoro las especies de consumo de vino, aguardiente, licores, carnes, vinagre, jabon y aceite, para el año de 1862.

—**VIAJE FACULTATIVO.**—Desde el 4 al 31 de octubre practicará el señor Ingeniero del ramo los reconocimientos y en su caso las demarcaciones de varias minas en los términos de Espiel y Villaharta.

—**SEA PARABIEN.**—En Aguilar parece que se trata de establecer un cuerpo de municipales.

—**A UN MAL POETA.**—Seco de número y de ingenio flaco,—de oportuna agudeza tambien seco,—del Pindo virginal retoño enteco,—del cielo de la musa astro opaco.—Cisne en deseo, en realidad berraco,—destemplado laud, trompa sin eco,—desacordado son de cuerno hueco,—y acre como colilla de tabaco.—Candoroso mochuelo por el pico,—por lo grave y gentil pavo con moco,—por lo duro de cascos al mendruco.—Presumido además de guapo chico,—queriendo enamorar y haciendo el coco.—Tal es mi buen poeta. ¿Será cuco?

—**ARRIENDO.**—El de la dehesa del monte del Hecho, término de la Rambla, se subasta el dia 15 de octubre inmediato en la villa de la Victoria.

—**CARNES.**—Hé aquí su precio medio en esta provincia en la primera quincena de Agosto: libra de carnero 1 real y 94 céntimos: de vaca 2 y 46: de tocino 4 y 40.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *El Dulce nombre de Maria, y S. Nicomedes, mártir.*

Mañana. *S. Cornelio, papa, y compañeros mártires.*

—**JUBILLO CIRCULAR.**—Hoy y mañana en la hermita de Ntra. Sra. de la Aurora.

—En la misma hermita se celebrará hoy una función á la Virgen, y predicará el señor don Antonio Carquero y Roman, cura propio de la iglesia parroquial del Salvador.

—En la iglesia de Trinitarios Calzados se celebrará otra función á Maria Santisima, y predicará el señor don Manuel Aroca, Beneficiado de la Santa Iglesia.

—Hoy y mañana segundo y tercer dia de novena á Ntra. Sra. de la Aurora, en su hermita.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Tránsito, en las Dueñas.—Mañana Ntra. Sra. del Carmen, en Sta. Ana.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 11 de Setiembre.—3 por 100 consolidado á 49.40, el diferido á 42.85 —Deuda del personal 22.10.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 13 de Setiembre de 1861, á igual hora del 14 del mismo.

Trigo.—Fanegas 535 desde 46 3/4 á 50 rs. Cebada.—20 fanegas de 00 á 50 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 57. id, en los molinos á 45. Jabon blando, á 16 cuartoslibra. Carne de vaca á 52 cuartos libra.

—**SEVILLA** 10 de setiembre. En la Alhondiga. Trigo de 50 á 63. Cebada de 34 á 35.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 49 á 50. Cebada de 31 á 33. Habas á 40. Aceite á depósito de 00 á 51: para el consumo á 49.

PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

Ultima funcion de pirotecnia para esta tarde.

Primera parte.

Por espacio de media hora se lidiará por los aficionados UNA RES BRAVA.

Pasado este tiempo y despejada la plaza se presentará un grandísimo CALMAN DE FUEGO: ent e ambos se trabará una lucha incansable, aterradora: este arrojará sobre su adversario una profusion de fuegos, dando por resultado tan grande combate la muerte del toro. Este espectáculo no presentado nunca en ninguna plaza de España, será de lo mas curioso y divertido, de lo mas sorprendente é imaginario.

Segunda parte.

Despues de tocar la banda de música piezas escogidas, será el espectáculo con grandes disparos de cohetes reales que en su subida irán despidiendo abundantes luces de vistosos colores.—Numerosas elevaciones de bombas, que arrojarán en el espacio luces de infinitos colores.—Sorprendentes disparos de luceros de todos colores de una vista sorprendente.—Disparos de bombas y perales.—Ascensionen mágicas de bombas reales, las que despidirán vistosas coronas volantes.—Rápidas ascensionen de cohetes y bombas reales con desprendimientos de multitud de coronas volantes que arrojarán luces de los distintos colores del prisma.—Grandes disparos de bombas, de buscapies y de centellas de iluminados colores.—Infinidad de cohetes de chisperia que á una elevada altura harán su detonacion arrojando copiosas lágrimas.—Un crecido número de voladores de doble subida, los que llamarán la atencion del público por la elevacion que toman.—Cohetes de luceros rojos, composicion original del director de esta funcion.

Tercera parte.

El director, queriendo presentar uno de los hechos mas gloriosos de el ejército español, ha trabajado todo lo que ha estado á su alcance para representar la destruccion del puerto de Larache, para hacerlo de un modo que pueda aparecer tal cual como pasó, ha arreglado UN CASTILLO en un lado de la plaza de 60 pies de altura y dos fuertes á los lados, y en el otro la escuadra: hecha la señal principiarán los fuegos por ambas partes, las bombas, balas rasas y todas clases de proyectiles, se cruzarán desde ambas fortalezas, millares de cohetes á la congreve se dispararán, hasta que la victoria quede por nuestra valiente marina; despues el castillo se iluminará con luces refractorias de grandes mutaciones en todos los colores del prisma con grandes lluvias de oro. Y en los cuatro ángulos del castillo habrá columnas satomónicas jiratorias con diversidad de colores, acompañados de grandes disparos de cohetes y coronas volantes, y por último al inflamarse el final del castillo habrá una detonacion terrible, iluminándose con una luz eléctrica tan clara como en medio del dia, que alumbrará á más de 2000 varas; haciendo varias mutaciones de colores tan fuertes que será imposible fijar la vista en ella.

Nota. Desde las diez de la mañana estarán abiertas las puertas de la plaza y franca la entrada á las personas que gusten tomar idea de las piezas construidas y perspectivas dispuestas, sin que puedan salir al circo, durando hasta las dos este permiso.

La plaza se abrirá á las 3 y dará principio la funcion á las 6 en punto.

Precios.—Palcos, 20 rs.—Barandillas, 2. Grada cubierta, 1.—Entrada general, 2 y 2 cts.—Los niños y tropa uniformada media entrada.

ULTIMA HORA.

Madrid 13 á las 4 y 50 minutos de la tarde.

Cristien, ha sido preso en Nápoles. Nueva-York.—Se teme un ataque contra Washington.

Segun *El Pais*, se negocia un tratado de comercio entre España y Francia. Los ingleses han vuelto á presentarse en Nápoles.

(Del Porvenir.)

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando num. 34.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

PERFECTA SALUD SIN MEDICINA, PURGANTES, NI GASTOS
restituida á las constituciones mas arruinadas por la deliciosa harina de salud.
LA REVALENTA ARABIGA.

du BARRI, de Londres; delicioso alimento reparador
que economiza en medicinas cincuenta veces su valor, para las malas digestiones, gastritis, gastralgias, enteritis, constipaciones habituales, hemorroides, flemas, ventosidad, hinchazones y flatos, y todas las enfermedades de los intestinos, las toses, catarros, asma, tisis, acidez y dolores, eructos ácidos, diarreas, calambres, espasmos de estómago, palpitaciones, jaquecas, las afecciones biliosas y nerviosas, las del hígado, pulmones, riñones, vejiga y respiración, el histerico, neuralgias, las inflamaciones de estómago, gastritis, escrófulas, erupciones cutáneas, herpes, hidropesia, reumatismo, gota; males de corazón, y vómitos durante el embarazo y después de las comidas; la parálisis, epilepsia, bronquitis, consunción, debilidad en los músculos, gripe, irritaciones nerviosas, i somnio, pérdida de memoria, dolores de cabeza, zumbido de oídos, plétora, obesidad, congestiones cerebrales, tristeza, mal humor, falta de calor y de fresco, etc. Encierra mas principios nutritivos y mas alimentos reparadores de los músculos, de los nervios y del cerebro que ningún otro alimento, y por consiguiente sostiene mejor las fuerzas físicas y morales; restablece en poco tiempo las funciones de la digestión y del cuerpo, da apetito y conviene hasta para los estómagos mas debilitados; se adapta admirablemente como único alimento á las criaturas, y es preferible á la leche y al sistema de las nodrizas.

He aquí un pequeño extracto de 55,000 curas perfectas.

Número 52,084. M. el duque de Pluskow, mariscal de la corte de Sajonia, de una gastritis Núm. 50,416. M. el conde Stuart de Decies, par de Inglaterra, de una gastralgia con todos los padecimientos nerviosos, espasmos, calambres, náuseas, dolores en el pecho y en la espalda. Núm. 41,071. El célebre profesor doctor en medicina Ure, de constipación y nerviosidad. Núm. 42,614. El doctor en Medicina Harvey, de diarrea y nerviosidad. Núm. 43,816. El id. id. Wurzer, de Bonn, de tisis, tos y asma. Núm. 47,121. Mlle. E. Jacobs, de 15 años de padecimientos horribles de nervios, indigestiones, erupciones, histerico, melancolía. Núm. 48,314 Mlle. E. Yeoman, de 10 años de gastritis y todos los padecimientos de una irritación nerviosa. Núm. 49,842. Mme. Maria Noly, de 50 años de constipación, indigestión, nervios, asma, toses, espasmos, y náuseas. Número 56,212 M. el capitán Allen, de la marina real, su hija, de epilepsia. Número 36,418. M. Dr. Minsler, de calambres, espasmos, mala digestión y vómito diario. Núm. 51,614. M. el baron de Polentz, prefecto de Langeau, de constipación pertinaz, y padecimiento de nervios. Número 4,721. M. id. de Zaluskewski, general de división, de sufrimientos de muchos años en las vías digestivas. Núm. 46,270. M. James Roberts, comerciante, de consunción pulmonar, con toses, vómitos, constipación y sordera de 25 años. Núm. 46,222. Mme. la condesa de Castlestuart, de 9 años de irritación terrible de nervios y de enagenación mental. Núm. 46,312. M. el doctor en medicina Angelstein, miembro del consejo de Sanidad real de Berlin, de indigestión. Núm. 44,816. M. el Arceidiano Alejandro Stuart, de 3 años de horribles sufrimientos de nervios, reumatismo agudo, insomnio y disgusto de la vida. Núm. 43,810. M. C. Hencke, de escrófulas. Núm. 44,318. M. C. Hermann, de tos espasmódica e irritación de los bronquios. Número 46,413. M. el general King, de afecciones nerviosas. Núm. 51,314. M. el mare de Volvic, de una enfermedad pulmonar con espantos de sangre y tisis pertinaz. Núm. 31,307. M. Esteban Poitade, de una gastritis aguda, falta de digestión y vómito de los alimentos. Núm. 53,911. M. Lientaud, de Aix, de una tos sofocante, falta de sueño y apetito, molestia en el estómago; una señorita de la misma tos, dolores

en el epigastrio y pérdidas de sangre. Núm. 53,927 M. C. Brail, comerciante de Paris, de una indigestión per inaz; y su nieta, débil de nacimiento, vuelta al mas perfecto estado de salud por la REVALENTA ARABIGA. Núm. 53,931. M. Boisgontier, de una gastritis e inflamación de estómago, y su fra. de una afección al hígado. Núm. 53,860. M. Gallard, propietario en Aris, su hijo de tisis pulmonar después de haber sido declarado incurable. Núm. 53,982. M. Aug Heccque, de hidropesia y afección al hígado. Núm. 53,995. M. J. Perriol, comerciante, de una gastritis pertinaz. Núm. 44,619. Mme. Woodhouse, de náuseas y vómitos durante su preñez. Núm. 46,200. M. el doctor en medicina Martin, su nieta, de una gastralgia, irritación de estómago que le hacia vomitar 15 ó 16 veces en el día durante 8 años. Núm. 54,951. M. Chapman, de dolores reumáticos y debilidad de estómago; que no admitía ningún alimento y ni aun una gota de agua; todo era arrojado, y el enfermo se hallaba por inanición á las puertas del sepulcro cuando la REVALENTA ARABIGA lo salvó. Núm. 46,218. El coronel Watson, de gota, neuralgia y constipación pertinaz. Núm. 48,744. El doctor en medicina Shorland, de hidropesia y constipación. Núm. 4,418. M. el Rv. S. W. Flavell, de 8 años de debilidad, insomnios, gastritis, neuralgia. Núm. 49,422. M. Baldwin, de destrucción completa de su constitución, parálisis de los miembros por consecuencia de escosos. Núm. 40,840. M. M. Strikland, de mala digestión, dolores en la boca del estómago, náuseas, jaqueca, inflamación en la garganta, erupción en el cuello, languidez indecible, falta de apetito y de sueño. Núm. 44,748. M. W. B. Reeves, de 25 años de irritación nerviosa, dolores en el pecho, insomnios y melancolía. Núm. 44,614. Mme. Lambier de calambres y espasmos. Núm. 42,029. M. Laxton, de una diarrea de dos años. Núm. 53,082. M. Saivet, refiere el caso de una señora que estaba tísica hacia años, y de otra que padecía durante 10 años de una fiebre intermitente. Núm. 54,842. M. F. Rouband, farmacéutico, de Roanne, manifiesta que un alto funcionario del departamento sufría una afección de estómago rebelde á todo medicamento:—y de millares de personas de respeto, de cuyos certificados M. DU BARRI remitirá copias gratis y francas, siempre que se las pidan.

LA REVALENTA ARABIGA es embalada en cajas de hoja de lata

de 1 libra de peso inglés.	Rvn. 20
de 2 idem " " " "	" 37
de 5 idem " " " "	" 80
de 12 idem " " " "	" 170

La cualidad doblemente refinada en cajas de

1 libras de peso inglés.	Rvn. 37
2 " " " "	" 65
5 " " " "	" 140
10 " " " "	" 260

En casa de BARRI DU BARRI y compañía, 77 Regent Street, en Londres.—32, rue d'Hauteville, en Paris.—47, rue Neuve-Prédeirch, en Berlin.—4, faubourg, Alser, en Viena.—Madrid, Sr. D. José Garcia.—Barcelona, Sr. D. Ramon Cuyas, y todos los principales droguistas y boticarios del país.
Nota. Los negociantes se servirán escribir á la casa de Londres para importar la REVALENTA ARABIGA, el consumo de la cual es de dos millones duros al año y asegura una fortuna á los importadores y salud á los consumidores.

COPAHINA MEËGE

Aprobación de la Academia de Medicina, Medalla de oro obtenida en los hospitales de Paris.
PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO,
22, RUE S'-QUENTIN, EN PARIS.

Resultado de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales de Paris como de Londres y de la memoria de M. COULLERIE MEDICO en jefe del hospital de venereos que la Copahina MeËge cura radicalmente en un termino de seis dias, las enfermedades secretas, perdidas blancas, sin producir á los enfermos, náuseas, colicos, ni dolores de estómago siendo además su gusto grato al paladar.

AVISO IMPORTANTE.

Aumentando de dia en dia la voga de la Copahina MeËge gracias al éxito constante obtenido con su uso necesariamente habia de excitar la desenfrenada ambición de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales ha vuelto á reincidir, ofreciendo este medicamento á precios mas reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su confección y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al publico de este abuso es recomendarle exija la triple garantía de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fabrica.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número 13, á los Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Granada Miguel Delgado Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo

LIBROS DE TEXTO

para el Instituto, escuelas de Agricultura, Normal y de Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando número 34.

LA BETICA,

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS

contra incendios, fuego del cielo y las explosiones de gas para alumbrar,

autorizada por Real orden de 2 de Julio de 1860.

ESTABLECIDA EN SEVILLA.

Esta compañía hace una rebaja hasta de 50 por 100 con las fiancas Urbanas, para el pago de derechos de Administración y repartos sociales, con lo cual se obtienen los seguros por la mitad del costo que pudieran hacerlo las demás Compañías de su clase.

FUNDADORES.

Sr. D. FRANCISCO ROSSI, director general.
Sr. D. ENRIQUE ADAME, Subdirector general.

PROSPECTO.

Reconociendo generalmente la utilidad de los Seguros contra Incendios, la mayor seguridad y las ventajas del sistema mútuo, solo se ha reformado este, introduciendo en él las mejoras que, largos años de experiencia han indicado.

Bajo este concepto los fundadores de LA BETICA presentan al público una Compañía de Seguros, que se juzgan será mas aceptable que las generales reguladas por este sistema y las de prima fija que existen actualmente. Sin tratar de hacer resaltar los defectos de que estas puedan adolecer, solo se proponen poner en evidencia las ventajas que el público deberá reportar con LA BETICA, la cual en sus Estatutos, que han sido aprobados por el Consejo de Estado, establece:

L calificar exclusivamente sus seguros á las provincias de Sevilla, Cádiz, Málaga, Almería, Granada, Córdoba, Jaén, Cáceres, Badajoz y Huelva

Separar totalmente en dos secciones distintas los riesgos Agrícolas ó Rústicos, y los Urbanos. Admitir al Seguro en la seccion Rústica, Pinares y otros objetos que no son amparados por las Compañías hoy existentes.

Reducir los derechos anuales de administración á treinta y cinco céntimos de real por cada mil de capital responsable.

Formar para el pronto pago de los siniestros un Fondo de Reserva con el uno por mil sobre el mismo capital responsable, propiedad de los suscritores, que pagado por estos á su entrada, se deposita en el Banco de Sevilla; y se les devuelve íntegro el día que cumplan sus compromisos con la Compañía.

Fijar su domicilio en Sevilla, centro de las ricas provincias á las que extiende sus operaciones.

Establecer una Junta de Gobierno para que asiduamente fiscalice los actos de la Dirección general, inspeccionados tambien anualmente por la Junta general que dirige la de gobierno.

Adoptar una Tarifa que marcando con equidad los grados de riesgo pertenecientes á todos los objetos propuestos al seguro, clasifique su responsabilidad, nivelándolos entre si como corresponde.

La Dirección general de LA BETICA se halla establecida en Sevilla, calle de Francos número 32, y en Córdoba calle de la Librería número 11.

Sub-director D. SERAFIN BARBERINI Y GARCIA.

NO MAS CANAS!



LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel: no tiene ningun olor este producto vegetal, que es el NEC PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Unico depósito en Paris, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Taconnet y comp. calle de S. Francisco número 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya. Sevilla Lopez Blesa y comp., droguistas. Malaga Ramon de Navas.

VENTA. La de dos casas en

esta ciudad previa subasta privada en la casa de D. Amador Jover y Sins calle de la Geniza; situadas la una calle de Almonas número 56 y la otra calle del Lodo número 13, la cual tendrá lugar desde las 10 á 1 una de la mañana del viernes 20 del corriente, admitiéndose á los postores la puja mas beneficiosa para lo cual estarán de manifiesto los aprecio y titulaciones de dichas casas. 4-2

VENTA de varios cortijos

en la villa de Montemayor. A voluntad de su dueño se venden en subasta pública catorce cortijos en que se ha dividido el de Dos Hermanas, término de la villa de Montemayor de esta provincia. Estos cortijos se hallan situados entre Montilla, Esprijo y Montemayor: se componen en su generalidad de unas 150 fanegas de tierra cada uno, la mayor parte de superior calidad, con bastante monte, encinar, y tienen un abrevadero comun muy abundante y cómodo, además del que les proporciona el arroyo de Carehana que los cruza á casi todos. La subasta tendrá lugar en la espresada villa de Montemayor los dias 29 y 30 del corriente setiembre, en la casa administración de la Excmo. se ora duquesa viuda de Frías, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en la misma para conocimiento de las personas que deseen interesarse en ella. 6 4

—GARANTIA. En el almacén de comestibles de don Antonio Jimenez, esquina al Realaje, se espandan garbanzos de buen tamaño y superior calidad á 8 rs. el celemin, y sino fuesen del gusto del comprador se admite su devolución. 4-5

—EL AVENTURERO

CASTELLANO. Novela histórica española de don Gabriel Sanchez de Castillo. Las ediciones se publicarán por entregas de 16 páginas en 4.º prolongado. A cada tres entregas acompañará una lámina. Se repartirán dos entregas semanales, siendo el precio de cada una un real en toda España. Se suscribe en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando número 34, en donde hay una entrega de muestra y se dan gratis los prospectos. 8-7

—ALMONEDA. Por au-

sentarse su dueño la hay de varios muebles y entre ellos cama de caoba, puertas con bastidores, macetas y cuadros: por las mañanas de 10 á 2 y por las tardes de 5 á 7, en la calle de Jesus Maria número 2. Dicha casa se arrienda desde el día. 8-7

—INTERESANTE. Para

Desde S. Miguel del corriente año se arriendan las hazas siguientes en el ruedo de esta capital. Una de 5 fanegas 3 1/2 celemines con 55 olivos y estacas, nombrada de la Palma. Otra de 9 fanegas oviada en dos por el arrendamiento nuevo de la sierra, llamada del Pájaro alto y bajo, con 160 olivos y estacas. Otra de 3 fanegas en tres pedruzcos con 95 olivos, en los Santos Pintados, en Baldeholleros. Otras dos con puestas de 3 fanegas 7 celemines en el Matrubial ó Fuensañta baja, y otra de una fanega en el pago de las Infantas, lindé con la fuente del Diablo. Para tratar con su dueño don Mariano de Barcia, calleja de calle Almonas número 4. 6-6

—VENTA. La de una ca-

sa callejon puerta de Gallegos número 55. Otra en la de la Banda número 55. Otra en la Empeñada de Santa Marina número 12, esta con capacidad y dos pozos para hacer un huerto. El lagar Torre del viejo, con olivar, encinar, viña, pinar y castañar: de dominio particular, libre de todo gravamen: del precio y cabida, en la calle Panadería número 41 frente al convento de las Dueñas, dará razon su dueño con quien se tratará. 6-2